

aidé de la grâce actuelle, implorer, comme de bien loin, le pardon du Dieu qu'il a offensé. Mais que de victoires il lui faudra remporter pour retourner à la maison paternelle, victoires sur le démon, qui le tient en esclavage, sur le respect humain, sur ses passions. C'est un blessé qui gît au bord du chemin, capable tout au plus de gémir, qui peut-être même, plongé dans un profond engourdissement, ne sent même pas la gravité de son état.

Et les chrétiens ainsi dépouillés, esclaves et sans force, combien sont-ils autour de nous ? N'est-ce pas un puissant motif de redoubler nos prières et nos œuvres, afin que Dieu tende à ces malheureux une main secourable et les aide à recoquérir la vie de la grâce, avec les espoirs de la céleste récompense ?

Nécrologie

— o —

Nous avons appris avec regret la mort de la Révérende Mère Marie-Joseph, supérieure des Trappistines de Saint-Romuald. La défunte, née Fabre, était originaire d'Aveyron, France.

R. I. P.

La réforme des Séminaires en Italie

— o —

Le Souverain Pontife a nommé, depuis quelque temps déjà, des visiteurs apostoliques chargés d'étudier l'état de chacun des séminaires italiens. La visite faite dans les séminaires d'une province, le Visiteur réunit les évêques de la région, leur fait connaître le résultat de son enquête, et impose les modifications jugées nécessaires dans l'organisation des séminaires. Tout ce travail sera fini, pour toute l'Italie, avant la fin de la présente année.

On dit que depuis le concile de Trente il ne s'est fait aucune réorganisation aussi considérable des maisons ecclésiastiques d'éducation.

Un beau succès

— o —

Nous apprenons, avec grande joie, que notre collaborateur M. l'abbé J.-A. Robert, du séminaire de Québec, a subi de façon brillante, à l'université de Louvain, l'examen — nouvellement établi — sur l'Économie politique et sociale. Nos félicitations bien sincères au distingué lauréat.